

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 2 DE MAYO DE 1827.

SAN ATANASIO, OBISPO Y DOCTOR.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de Capuchinos.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 5 h. y 9', y se oculta á las 6 h. y 51'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del día.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	30 0, 15.	61 05	N.	Despejado.
A las 12 del día....	30 0, 00.	71 05.	NO.	Idem.
Alas 6 de la tarde.	30 0, 00.	67 00.	OSO	Idem.

Mareas en esta bahia

1.^a Altamar á las 5 h. 45' mad. 2.^a Altamar á las 6 h. 6' tard.
1.^a Bajamar á las 11 h. 53' mañ. 2.^a Bajamar á las 12 h. 18' nob

ORDEN DE LA PLAZA.

Concluyendo el día 30 del corriente el término de los dos meses señalados en la prorroga de la Real orden de 10 de Marzo último, para que los militares de todas clases puedan presentarse al juicio de purificación en la forma que en ella se previene, se recuerda por última vez, á fin de que los Sres. gefes, oficiales, sargentos, cabos y soldados que gocen del fuero militar ó criminal, disfruten ó no de sueldo, formen sus relaciones históricas, arregladas á los modelos que se han circulado anteriormente, que entregarán en la Sargentia Mayor de la plaza con copia certificada de los Reales Despachos ó Licencias que acrediten sus empleos, en inteligencia que se procederá á recoger los originales á los que cumplido el plazo no lo hayan verificado, consecuente á la Soberana disposición de 27 de Abril de 1826, pues nadie puede hacer valer el fuero

militar sin hacer constar que ha intentado la purificación. Cádiz 1.º de Mayo de 1827. = De orden del Exmo. Sr. Gobernador = *Diego de Reyes.*

Noticias biograficas de La-Perouse, con algunos pormenores acerca de su desgraciada expedición.

Es tal el interes que han inspirado en todos los paises civilizados los datos que se han publicado acerca de la posibilidad de saberse el paradero de La Perouse y de su expedición, que esperamos no desagradará á nuestros lectores tener algunas noticias biograficas de este célebre y desgraciado navegante.

Juan Francisco Galaup de La Perouse nació en Albi en 1741, Habiendo entrado á servir en la Marina Real á los 15 años de edad era todavia muy jóven cuando hizo varias campañas contra los ingleses, y navegó en los mares mas remotos. Hallabase de capitán de navio cuando la Francia sostenia la guerra en favor de la independencia de los anglo-americanos, y se distinguió apresando dos fragatas inglesas, y en una expedición arriesgada en la bahia de Hudson en donde poco faltó que le envolviesen los hielos. En atención á sus vastos conocimientos, se le confió la demasiada famosa expedición que ha ilustrado su nombre con su funesta catastrofe. Luis XVI que tenía grandes conocimientos geograficos, quiso que la marina francesa participase de la gloria que con los descubrimientos del capitán Cook habia adquirido la marina inglesa (1). Las miras del Monarca se estendian al mismo tiempo á las ventajas comerciales que debian resultar á la Francia y en su consecuencia se formó el proyecto de campaña segun las ideas del mismo Rey. Existe todavia el original en cuya margen se ven notas de mano del mismo Monarca. Consultaronse muchos sabios y varios de ellos se embarcaron tambien en la expedición. Se armaron en Brest las fragatas *la Bussole* y *el Astrolabe* con cien hombres de tripulación cada una de gente escogida. La Perouse mandaba la primera y Mr. Delangle la segunda, y la expedición se hizo á la vela el 1.º de Agosto de 1785.

Despues de haber doblado la punta de la America Meridional las fragatas aportaron á la bahia de la Concepcion en la costa del Océano: de allí remontaron al Norte, tocaron en las Islas Sandwich y tomaron tierra en la costa N.º. de la America en los 60 grados de latitud. Recorriendo La-Perouse esta costa descubrió una bahia que se le habia escapado á Cook y la llamó *el Puerto de los franceses*; allí tuvo la desgracia de

(1) Hay quien asegura que de ella participarían en gran parte los españoles si se hubiese publicado el viage de la expedición de Malaspina.

perder dos lanchas con gente que se tragaron las olas. Salió de aquel punto el 24 de Diciembre de 1786.

En la noche del 6 de Noviembre las dos fragatas estando muy cerca la una de la otra poco faltó para que se perdiesen dando en un arrecife. La-Perouse aportó á la rada de Macao, de allí pasó á Manila y el 27 de Febrero de 1787 dió fondo en el puerto de Cavite, donde permaneció el tiempo necesario para hacer nuevos viveres y provisiones.

La expedicion dejó las Filipinas el 10 de Abril para alcanzar la costa de la Tartaria y de las islas del Japon. Esta parte del globo solo se conocia entonces por tradiciones recogidas por los Jesuitas. Siguiendo la costa de la isla Segalien descubrió á los 45° 10' de latitud el estrecho, al cual todos sus oficiales quisieron que diese su nombre; llegó en seguida á Kamtschakta y dió fondo en la bahia de S. Pedro y S. Pablo el 7 de Diciembre de 1787.

Salió de nuevo al fin del mismo mes haciendo rumbo al Sur; costeó las islas de los Navegantes y de los Amigos, y llegó á Bahía Botánica, en la Nueva Holanda, el 16 de Enero de 1788. En la isla de los Navegantes los naturales mataron al capitan Delangle y á varios marineros que salieron á tierra para hacer aguada. En esta ocasion pereció el naturalista Lamanon.

Despues de la salida de Bahía Botánica no ha llegado á Europa noticia alguna de La-Perouse. Su ultimo parte es de fecha de 7 de Febrero de 1788. Decia en él al Ministro de Marina: "Iré de nuevo á la isla de los Amigos.... trataré de reconocer si la Luisiada es parte de la nueva Guinea, y pasaré á fines de Julio de 1788 entre la nueva Guinea y la nueva Holanda.... Visitaré el Golfo de la Carpentaria y toda la costa Occidental de la nueva Holanda hasta la tierra de Diemen; pero de modo que pueda volver al Norte inmediatamente para llegar á la isla de Francia á principios de Diciembre."

Este es el hilo que dirigió á Mr. De-Entrecasteau en su larga y penosa navegacion que emprendió de orden de Luis 16, cuando este Monarca hubo perdido toda esperanza de recibir noticias directas de La-Perouse. Dentro de pocos meses quedará satisfecha la justa curiosidad de todas las naciones civilizadas del globo, que anhelan por saber el paradero de aquella famosa expedicion.

Se acaba de publicar en Washington una obra en que se han compilado los varios tratados ajustados entre los Estados Unidos del Norte de America y las diversas tribus de indios que habitan en los confines de los Estados. Aparece de estos documentos que desde el año de 1824 han sido cedidos á los Esta-

4
dos Unidos por los indios 21.421.985 acres de tierra, sin entrar en cuenta los inmensos pedazos comprados á los naturales de la Georgia, Teneesee y la Carolina del Sur y del Norte.

S A N I D A D.

Desde el dia 1.^o de Junio procsimo, hasta quince de Noviembre siguiendose el óden observado por esta junta superior de Sanidad en el año anterior, no se admitirán en este Puerto las procedencias de las Antillas, Costa-firme, Seno-megicano, Nueva-York, Filadelfia y Baltimore sin que acrediten haber sufrido su espurgo en las Islas Bayonas de Vigo ó en el lazareto de Mahon. Se avisa al P. blico por parte de esta junta Superior para que le sirva de gobierno. Cádiz 2 de Mayo de 1827.

= José Garcia Valladares, secretario.

CONSULADO.

Por disposicion del Real Tribunal del Consulado de comercio de esta plaza debe celebrarse á su presencia al medio dia del Jueves 3.^o del proximo Mayo, junta de acreedores á D. Antonio Prieto, almacenero de comestibles en la plazuela de los Trabajos, á consecuencia del concurso necesario que han promovido varios de los mismos: y se hace notorio para que los que lo sean concurren al acto por sí ó por medio de sus legitimos representantes con los documentos que les comprueben, y á fin de que las personas que tengan bienes del referido ó noticia de otras en quienes existaa se presenten á manifestarlo. Cadiz 30 de Abril de 1827.

VACUNA PUBLICA.

Con arreglo á Real orden se administrará por la Junta Superior de Sanidad el dia 3 del corriente á las 5 de la tarde en las casas Capitulares: se advierte á los que conducen los niños que han de tener las papeletas de domicilio de sus respectivas comisarias.

AVISOS.

Los subtenientes de infanteria D. Juan José Rosa, D. José Maria Sequeira y D. Ilario de Robles, y el alferéz de caballeria D. Juan Antonio Ruiz, todos indefinidos en esta plaza, se presentarán en la Sargentia Mayor de ella á enterarse de varios particulares que les son respectivos.

Mañana Jueves se egecutará la graciosa comedia titulada: *Los zelos y el rigor no son medios de obtener seguridad de una muger, ó el zeloso y la tonta.*

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.